

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Lunes 2 de Abril de 1900

Núm. 2638

Ejercicios Espirituales

Para seculares empezará una tanda en la Casa de San José de Roquetas, al anochecer del próximo Domingo de Ramos; y terminará en la mañana del Sábado Santo.

Los que deseen asistir, sírvanse pasar aviso á la Secretaría de Cámara del Obispado ó al Colegio de San José, á fin de reservarles aposento.

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	442	75 (1)
Círculo de Obreros Católicos de Burriana		
D. Vicente Usó Gómez.	1	00
» Ramón Laura Ros.	1	00
» Agustín Usó Gómez.	1	00
» Juan Felip Saura.	0	50
» Bruno Saborit Piquer.	0	50
» Pablo Vidal Planes.	0	50
» Vicente Blanch Olivér.	0	50
» Joaquín Felín Martuer.	1	00
» Vicente Sanchis Safort.	0	50
Suma y sigue.	449	25

La estatua del mamarracho

Dijon, ciudad de Francia, tiene desde hace cuatro días una estatua de

(1) Por error de suma se publicó el sábado 443'75 pesetas en lugar de 442'75.

Garibaldi, lo cual estropea á cualquier pueblo, por lindo que sea, más que un divieso á una cara. Pero el Ayuntamiento de Dijon es muy echado *pa alante*, como dice, por no saber decirlo de otro modo, cierto contertulio de D. Práxedes Mateo, y en cosas de estética, y en todo género de cosas, pasa por todo y no tiene más criterio que el del mandil y los tres puntos.

Así es que los pobres vecinos de Dijon ya tienen la estatua del mamarracho mayor que ha reproducido el siglo XIX, tan fecundo en personajes de la misma estofa y contemplándola pueden consolarse de la falta de una porción de servicios municipales, en que hubiera estado mejor empleado el dinero que se ha invertido en hacer un Garibaldi de piedra, y recordar las épicas azafías del bandolero italiano y su legión de salteadores durante la guerra franco-prusiana, los cuales no preservaron á ninguna localidad francesa de caer en manos del enemigo; pero cuidaban de sus personas en los términos que da á entender

mangiamo bene,
bebiamo bene;
la Francia paga bene
e tuto andrà bene.

Las comarcas del Este de Francia que fueron teatro de las correrías de Garibaldi y su partida, le tenían más miedo que á los prusianos, que se rieron de Garibaldi y de quien Garibaldi se declaró amigo luego de haber salido á campaña contra ellos, aunque, á decir verdad, no les hizo daño ninguno. Más de dos millones de pesetas pagó Francia para sostenimiento de aquella pandilla de blusas rojas; pero, visto lo que hicieron y deshicieron, mejor le hubiera salido haberles dado más dinero y no haberles recibido en su territorio.

No se crea que la inauguración de la estatua ha sido un acontecimiento vulgar. Asistió á la ceremonia un ministro y varios altos funcionarios; pero ni el hijo ni el yerno del funesto mamarracho se han dignado aceptar la invitación que les enviaron los promovedores de la fiesta, que no se acordaron de que la Italia revolucionaria es uña y carne con Alemania.

Triste destino el de la gente que levanta estatuas á sus enemigos y explotadores; mas si por añadidura, quien la explotó y la ha combatido es un mamarracho como Garibaldi, y á él dedica un monumento, ya que no puede decirse triste destino, sino ridículo destino.

Mas, por Dios, que no alcance á Francia entera, sino á la Francia garibaldina.

NUEVO SUBMARINO

—(10)—

El miércoles próximo pasado se verificó en las aguas del río Potomac el ensayo general y decisivo del submarino *Holland*, en presencia del ministro de Marina norteamericano, del almirante Dewey y de millares de espectadores que esperaban con impaciencia el resultado de la prueba.

A las doce y cuarenta y cinco minutos, dióse la señal y al punto con rapidez vertiginosa hundióse el *Holland*, no dejando aparecer sobre la superficie de las aguas más que el extremo de una larga percha al que estaba sujeto un pequeño pabellón nacional. El submarino echó á andar con gran velocidad, descendiendo el río y seguido por gran número de yachts atestados de curiosos.

Veinte minutos después, conforme á la indicación hecha por el inventor, bre la superficie del río y disparó un torpedo, tomando por blanco un viejo remolcador inservible anclado á una distancia de cuatro millas. En tanto los espectadores procuraban seguir con la mirada el trayecto del proyectil, el submarino se hundió otra vez bruscamente, en las aguas para surgir luego, lanzar otro torpedo.... y desaparecer de nuevo, repitiéndose el ensayo, hasta cinco veces, con éxito completo. De los torpedos, dispuestos ya para que no estallasen y tocasen solo al blanco señalado, dos fueron bien dirigidos chocando el uno á babor y el otro á estribor del barco.

Las pruebas del *Holland* fueron acogidas con aclamaciones de frenético entusiasmo por el público que las presenciaba; con entusiasmo parecido seguramente al que años atrás se desbordaba en uno de nuestros puertos, cuando se creyó que con los ensayos del *Peral* quedaba definitivamente resuelto el problema de la navegación submarina.

Lo que falta ahora averiguar es si ese éxito yankee es tan demostrativo como dan á entender algunos y basta para dar ya por resuelto el problema tan deseado. Desde luego llama la atención y excita la desconfianza que el *Holland* haga sus sensacionales ensayos en agua dulce, concretándose por el momento á ser sub-fluvial en vez de sub-marino. Sin querer regatearle méritos ni importancia al ingenioso artefacto fabricado por el constructor yankee, ha de parecer evidente que no es lo mismo navegar submergido, siguiendo la corriente rápida del Potomac, que hacerlo entre las aguas del Océano; y no debe

de considerar el inventor definitivamente zanjadas las dificultades «marítimas», cuando en vez de practicar las pruebas oficiales en el gran charco se limita á acometerlas en un río, por caudaloso que éste sea. Por otra parte todo cuanto acaba de hacer el *Holland*, lo han hecho también y con mucha anterioridad el *Goubet* y el *Gustave Zédé* en Francia; y no en aguas fluviales, sino en aguas marinas. Y no creo que sus respectivos inventores ni las autoridades competentes, científicas ú oficiales, hayan dado el problema por resuelto, ni mucho menos.

El arte español en San Petersburgo

—(11)—

El día 22 del pasado marzo se inauguró en San Petersburgo una exposición de arte español contemporáneo. Los lienzos expuestos son 274 y además hasta 15 esculturas.

«Desde que se penetra en la Exposición—dice *Le Journal de Saint Petersburg*—atraen la vista y la cautivan aquellas pinturas exuberantes de vida y de color, que parecen mensajeros de luz, del ambiente y de las flores de la hermosa tierra española.»

El Emperador y la Emperatriz, acompañados del Gran duque heredero, de los Grandes duques Wladimiro y Alexis y de las Grandes duquesas Elena é Isabel, asistieron á la apertura de la Exposición, siendo recibidos por el personal de la embajada y los representantes del certamen, señores Espina y García-Mencia.

Durante su visita, el Emperador adquirió el cuadro titulado «La muerte del maestro», de Villejas, y S. A. I. el Gran duque Alexis, «El verano», de Ruiz Luna.

Timbre en los telegramas

—(12)—

Según el art. 34 del reglamento nuevo del Timbre, para la expedición de telegramas se establecen dos clases de hojas de impresos timbrados: una con el timbre de una peseta, correspondiente á la tasa mínima del telegrama nacional, y la otra de 59 céntimos de peseta, para los telegramas que no

salgan de los límites de una provincia, sin perjuicio de completar, en su caso, el mayor precio ó tasa con los timbres móviles de comunicaciones que sean necesarios, los cuales se inutilizarán, como se dispone en el art. 4.º de este reglamento.

Estas hojas llevarán además el timbre móvil de 5 céntimos de peseta, á que se refiere el art. 31 de la ley.

Las hojas timbradas que se inutilicen al escribir el telegrama se canjearán en las expendedorías, previo abono de 5 céntimos por cada hoja, con tal que no tengan señal alguna de haber surtido efecto.

Licencias de caza

La parte de la ley del timbre relativa á las licencias de caza y pesca dice que en las licencias de caza y de uso de armas de caza y para cazar, uso de armas en general y de pesca, que se concedan y autoricen por aquellas autoridades ó funcionarios que para ello tenga facultades, deberán emplearse siempre los documentos que al efecto expenderá el Estado, únicos que tendrán valor legal.

Para los que tengan cédula personal de primera clase costará la licencia de caza 40 pesetas y la de que tengan cédula de segunda ó tercera clase, 30 pesetas las de caza y 20 las otras; para los de cédula de cuarta ó de quinta clase, 20 y 10 respectivamente, y para los que tengan cédulas de las demás clases costará 15 pesetas la licencia de caza, siete la de uso de armas y cinco la de pesca.

No se considerarán como armas para cazar las de guerra ó propias de los institutos armados de que los interesados puedan por virtud de sus nombramientos, usar fuera de los actos de servicio.

Para la expedición de las licencias respectó al precio, se atenderá á la clase de cédula personal del interesado.

Los que valgan para cazar la perdiz de un reclamo, necesitarán además una licencia especial de 25 pesetas por cada reclamo, macho ó hembra; licencia que estará sometida á las mismas reglas que las demás de caza, uso de armas de caza y para cazar.

NOTICIAS BREVES

Dice nuestro querido compañero «El Pueblo Católico» de Jaén, que son muchas las casas de aquella ciudad en cuya fachada se ostenta la imagen del Sagrado Corazón de Jesús.

—El periódico de Londres «The Globe» asegura que el príncipe de Gales no visitará la Exposición pues Inglaterra, dice, no ha olvidado como

fué recibido en París D. Alfonso XIII al regresar de Berlín.

—El gobierno de Washington ha protestado energicamente de que en Turquía se haya prohibido la importación de los puercos yanquis por considerar su carne nociva á la salud.

—De Belmez se ha fugado un empleado de correos, habiendo sustraído de diferentes cartas cantidades que importan 10.800 pesetas. En una carta declara que estas cantidades las ha invertido en el juego.

—Dentro de breves días quedará constituida en Pamplona una sociedad de seguros contra los accidentes producidos por el trabajo, con un capital de 4 millones de pesetas.

—La Parroquia de San Francisco de Paula de Barcelona, celebrará el Domingo de Ramos la procesión que desde muy antiguo se verificaba, y que hace años no se había organizado.

—Los estudiantes de la Universidad de Barcelona tratan de celebrar una cuestación pública en favor de los heridos boers.

—Anteayer en la estación del ferrocarril del Clot, un empleado tuvo la desgracia de que dos vagones le cogiesen entre sus topes la cabeza, machacándose horriblemente. El infeliz quedó muerto en el acto.

—De la cárcel de Castro-Urdiales se fugaron anteayer varios reclusos, algunos de ellos presos por causas graves. En las afueras del pueblo cortaron los hilos del teléfono, creyendo ser los del telégrafo porque no andiese el aparato.

—En vista de la obstrucción que las minorías hacían al proyecto de ley sobre alcoholes, el ministro de Hacienda retiró dicho proyecto de ley.

—En Palma de Mallorca un mendigo disparó dos tiros contra el conocido médico señor Escafi, sin que afortunadamente diera en el blanco. De la misma población comunican que anteayer cayó una copiosa nevada.

—Dicen de París que reina el mayor desbarajuste en la sección española de la Exposición, y que el 15 del corriente, día de la inauguración oficial, no habrá nada terminado en dicha sección.

—Se ha prorrogado por seis meses el plazo concedido á los españoles de Filipinas para optar por la nacionalidad española ó americana.

—El sábado recibió el directorio de la «Unión Nacional» en Madrid, nada menos que 552 telegramas de adhesión de provincias. El de Játiva dice: «El pueblo ha cumplido con exceso sus deberes antes de la guerra; los gobernantes no. Después de la guerra lo mismo. Nos cansamos.»

—Los proyectos de ley de sanidad, del descanso dominical y de los libros de texto no se discutirán ya en esta legislatura.

—En una casa de la calle de Castillejos de Madrid, se encontró anteayer un sujeto degollado. El móvil del crimen fué el robo.

—En el teatro de la Comedia de Madrid se ha reventado una obra de Jacinto Benavente titulada «El Gato de Angora». Me alegro, porque este señor no es de aquellos cuyas obras

pueden recomendarse por su moralidad.

—En la Cámara italiana hubo el sábado un escándalo mayúsculo. El tumulto duró un cuarto de hora. Los diputados hicieron que se retirara el presidente. Ya no decimos que muchos diputados se parecen á las verduleras... porque se enfadarían las verduleras.

—Las tropas francesas de Argel han conseguido una gran victoria en el Oasis de Tuat contra los indígenas que se habían sublevado. Mataron 600 hombres.

—Ha sido nombrado profesor auxiliar de la facultad de derecho de la Universidad de Barcelona, el director de «La Veu de Catalunya».

—Dicen de Niza que el aeronauta Santos que se elevó en un globo, fué sorprendido en los aires por una fuerte racha y fué á caer violentamente, sin que, por fortuna, sufriera heridas graves.

—Es casi seguro que las Cortes se cerrarán mañana.

—Con motivo de las adhesiones á la «Unión Nacional», ha funcionado con rigor en Madrid el gabinete negro. Silvela dice que no hay tal cosa.

—Se desistió ayer del proyecto de cerrar las tiendas en Madrid y otras poblaciones, como protesta contra la aprobación de los presupuestos.

—Ayer se produjo un incendio en el vapor «Martos» anclado en el puerto de Valencia. El oficial de guardia, medio asfixiado dió la señal de alarma. Gracias á los pronto auxilios grandes pérdidas.

—En Cherburgo, haciendo los ensayos de un torpedero, hubo una explosión, por haberse roto un émbolo, y resultaron cinco marineros con heridas graves.

—Ha fallecido en Cádiz el chantre de aquel cabildo catedral D. Manuel María Busico y Urquinaona. R. I. P.

—La hija del difunto Felix Faure, que según dicen es una correcta escritora, publica en una revista católica una serie de artículos titulados «El cardenal Newman, su vida y sus obras.»

—Ha fallecido el célebre meteorólogo inglés G. J. Simons.

—El duque de Tetuán defendió en el Senado al Conde de Casa-Valencia de los cargos que le acumuló el señor Muro por su conducta cuando desempeñó la embajada de Londres.

—El municipio de Cartagena obséquiará con un banquete á los marinos argentinos. No les tienen compasión á estos pobres...

—Dícese de nuevo que Silvela, una vez cerradas las Cortes, emprenderá una enérgica campaña contra los catalanistas y contra la «Unión Nacional».

Podría añadirse: y contra todos los españoles. Si se perturbara el orden, se encargaría del gobierno el general Martínez Campos.

—Se encuentra en Madrid, de regreso de su excursión artística por Alemania, Bélgica é Inglaterra, el violinista Sarasate.

—Dicen de Buenos Aires que el presidente de la República Argentina

ha decretado que desaparezcan del himno nacional las estrofas molestas para España.

—En Valladolid hubo ayer un cierre general de tiendas como protesta contra los presupuestos, reinando un orden perfecto.

—Mientras estaba ayer predicando en los divinos oficios el Párroco de San Antonio Abad, de Cervera, falleció repentinamente en el púlpito. El suceso llenó de consternación á los fieles, que amaban en extremo á aquel virtuoso sacerdote. — R. I. P.

—Anteayer falleció en Eibar, su pueblo natal, el conocido pelotari indalecio Zarasqueto, (Chiquito de Eibar).

—Ayer se verificó en los alrededores de Barcelona la llamada fiesta del Arbol. Asistieron unos 1500 niños.

—Ha quedado satisfactoriamente terminada en Barcelona la huelga de descargadores de carbón.

—Con motivo de la Exposición se establecerá un tren expés directo diario entre Madrid y París.

—Ayer en la corrida de toros verificada en Toledo hubo su miaja de bronca. No llegó la cosa á mayores, por intervenció de los agentes de la autoridad.

CRÓNICA

—(o.)—

Bienvenido

—Por D. Gabriel Ochoa y Liopart, nombrado recientemente dignidad de Arcipreste de esta Santa Catedral.

Damos nuestra sincera enhorabuena al Dr. Cabré, deseando le sea grata su estancia en Tortosa.

—Esta noche, al terminar el Septenario de Ntra. Sra. de los Dolores, se cantarán solemnes Completas como preparación á la fiesta mayor, que mañana, martes, celebra la V. é I. Congregación de la Virgen.

A las 7 habrá Misa de Comunión general y á las 10 y 12 Oficio con toda orquesta.

Por la tarde, á las 5, vestirán el santo hábito los fieles que lo soliciten, y á las 6 empezará la función, con sermón por el elocuente orador Reverendo D. Julián Sanjuán.

Obra nueva

Mañana daremos cuenta, Dios mediante, de la publicación de una obra nueva, titulada «Nociones generales de contabilidad pública.»

—Hoy ha empezado á procederse al arreglo de la abertura de la cloaca de la calle Ancha.

—Ha regresado á Tarragona el señor Gobernador de esta provincia.

—Vagan por esta ciudad innumerables perros sin bozal. Como la hidrofobia puede manifestarse en cualquier época del año, y no precisamente en verano, no comprendemos esta tolerancia. Además, aún sin el peligro de la rabia, las pantorrillas de los transeúntes son dignas de consideración en cualquier época del año.

—Ayer hizo un día bastante frío y sopló algo el viento. Hoy la temperatura es más bonancible y el viento ha cesado casi por completo.

—Muy concurridas se han visto esta mañana las misas que en la iglesia del Rosario se han celebrado en sufragio del alma de doña Carmen Estrany y Sacanella, esposa que fué de D. Pedro Domingo y Subirats, al cual así como a toda la familia de la finada, reiteramos nuestro pésame.

—La peregrinación a la ermita de Nuestra Señora de la Misericordia se celebrará en Reus el 29 del corriente mes. Hay mucho entusiasmo y se confía en que el acto resultará brillantísimo, á pesar de la oposición que le hacen algunos elementos levantiscos.

—Nos complacemos en consignar que nuestro paisano y amigo, don Manuel Manuel y Ballesté, ha sido aprobado en los exámenes de último curso que acaban de verificarse en la Academia de Infantería de Toledo, habiendo obtenido honrosas notas, para su promoción á oficial del ejército.

Nuestra enhorabuena al aventajado joven y á sus señores padres.

—La Comisión mixta de reclutamiento ha nombrado médico para la observación de útiles condicionales, al capitán de la escala de reserva retribuida Dr. D. Tomás Pérez del Arco y Ramírez.

—Dicen de Tarragona: río de las fuerzas de esta guarnición, el cual debe verificarse en Septiembre próximo, siendo muy probable que venga á esta capital el regimiento infantería de Asia que actualmente se halla en Figueras, pasando á Barcelona el de Luchana, en cuyo caso el regimiento de Almansa pasará al cuartel de la rambla de San Carlos, y el de Asia se distribuirá entre esta ciudad y Tortosa, quedando alojado el primer batallón en el cuartel del Carrero.

—En Zaragoza se ha descubierto un intento de estafa.

Un individuo residente en dicha capital envió días pasados á su padre, que vive en Burgos, un sobre lacrado manifestando que remitía 600 pesetas en valores declarados.

El padre fué á recoger el sobre á la oficina de correos en Burgos, y á presencia del funcionario encargado de este servicio abrió el sobre y observó que en vez de ir las 600 pesetas, no contenía más que papeles en blanco.

Hizo la oportuna reclamación; pero no contó con la previsión del empleado, que recogió el sobre y viniendo á Zaragoza pudo averiguar ayer que el peso del sobre al abrirse era el mismo que se consiguió al remitirlo y sin duda hubiera sido menor aquél si hubieran colocado dentro las 600 pesetas que reclamaban.

Una vez probado el delito con todo género de detalles, se comunicó el hecho al juzgado.

—A algunas personas hemos oído quejarse de que por la mañana no se entregan los paquetes que llegan por

correo, más que hasta las siete en punto. Como la hora puede resultar para muchos y resulta en efecto, intempestiva, suplicamos al Sr. Administrador tenga á bien señalar otra más cómoda para el público, que le agradecerá esta disposición.

—Próximo ya el día en que debe celebrarse la procesión del Domingo de Ramos, no se habla ni poco ni mucho de ella, de modo que hasta puede sospecharse en los pueblos comarcanos, que tanto contingente de visitantes nos proporcionaban, si este año se ha suprimido dicha procesión.

Es lástima no se tenga más interés en preparar y anunciar con tiempo este solemne acto, como ha hecho en otras épocas la Alcaldía.

El crimen de Ascó

Dicen de la corte que en la sesión celebrada el miércoles por el Consejo de Estado en pleno, con objeto de informar en el expediente de indulto instruido á favor de los procesados Antonio Vicente Aguilar (a) "Infante" y Sebastián Mestres, que fueron condenados á la última pena por sentencia de nuestra Audiencia provincial, en concepto de coautores de aquel espantoso crimen y cuya sentencia fué ratificada por el Tribunal Supremo de Justicia, al verificar la reglamentaria revisión de la causa acordó, por unanimidad, indultar de la misma al primero de ellos en atención á que no llegó cometer el crimen.

Respecto al Sebastián Mestres, cuatro de los consejeros votaron para que se cumpla la sentencia y tres para que se le conmute por la inferior inmediata, habiéndose abstenido de votar el señor presidente.

El próximo miércoles se estudiará de nuevo, concurriendo el ponente Sr. Guerola, confiándose en que también se obtendrá el indulto.

A la viuda de Joubert

The Manchester Guardian dice que la Reina Victoria ha encargado al generalísimo Roberts que dé el pésame en su nombre á la viuda del general Joubert.

Ha rogado además al generalísimo que signifique á la viuda del general boer que el pueblo inglés estimaba á su marido como un soldado de valor y honroso para el enemigo.

El manifiesto de la Unión Nacional

Los periódicos comentan el manifiesto de anoche de la Unión Nacional, que es muy largo.

Este documento ocupa tres columnas de los periódicos.

Es un documento muy notable por la forma y por la erudición que revela.

Se atribuye su redacción al señor Castro.

Analiza extensamente todas las gestiones practicadas por los elementos mercantiles cerca del Gobierno y lo poco que éste ha hecho á pesar de sus compromisos.

También habla de las Cortes y dice que no han hecho nada de provecho

que las que van á terminar, más de persecución para desalojar á los boers de Ladyrand.

Háblase de pequeños combates en el Tugela.

Al hacer un reconocimiento las fuerzas de la columna al mando del coronel Betune, tuvieron que replegarse ante las fuerzas boers.

—La Jefatura de Obras públicas señala el día 30 de Abril, para la adjudicación en pública subasta de los acopios para la conservación de la carretera de Gandesa á Tortosa y de Vinaroz á la Venta Nueva.

AUDIENCIA PROVINCIAL

FALLOS

En la sección primera se ha dictado el siguiente:

En causa procedente del Juzgado de Tortosa, por el delito de hurto contra Vicente Castelló Torrens, ha sido condenado á dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

En la sección segunda se han dictado los siguientes:

En causa del Juzgado de Gandesa, por el delito de lesiones contra Blas Gil Franquet, ha sido sentenciado á la pena de cinco meses de arresto mayor, accesorias y costas.

Y en la del mismo Juzgado, por el delito de lesiones contra Manuel Parés Juliá, se ha dictado fallo absolutorio.

Del Transvaal

Paris 1.

Situación de Roberts

Al «Petit Temps» le telegrafian de Londres diciendo que en ciertos círculos militares de dicha capital se estima que en las tres semanas que han transcurrido en las operaciones que han parecido de inactividad, lord Roberts ha podido reunir fuerzas suficientes para realizar un movimiento de avance.

Se cree también que si lord Roberts no puede intentar un avance rápido contra los boers, llegará á ser difícil su situación por la cuestión de los aprovisionamientos.

En efecto, sabido es que las tropas del generalísimo necesitan mil toneladas de provisiones cada día.

Con este motivo se exige un gran movimiento de transporte de provisiones, que llegan á escasear hasta en ciertos puntos donde llegan las provisiones de la Colonia del Cabo.

Refuerzos ingleses.

—Combates

Londres 1.

Un despacho de la ciudad del Cabo dice que desembarcaron ayer dos compañías de voluntarios de la 8ª división.

Estas fuerzas enseguida que llegaron se dirigieron hacia el Norte.

Los informes que se reciben en Londres tienden á hacer creer que lord Roberts emprenderá un movimiento

LOS SALICILATOS

DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se un remedio verdaderamente heroico que corte en diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y de otros; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen **VÓMITOS Y DIARREAS,**

TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pidáase en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre

Cirujano Dentista
CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)
TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caoucheou, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet),
TORTOSA.



SELLOS DE GOMA

para Parroquias, Oficinas y casas de Comercio. Imprentitas á mano de 100 letras á 500 en metal y goma.

Precios económicos

Calle del Angel, núm. 23

TORTOSA

Imprenta de «El Estandarte Católico»

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.-TORTOSA

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios. En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*, *Favory*, *Jeannot*, *Narcisse*. En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina. *Insuperable*. *L. D.* *Máximo F. D.* *Bicicleta*. *Belloná* y otros.

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines
Angel, 10.-TORTOSA

DE INTERES GENERAL

AGUA abundante y potable en el sitio que se desee

se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos, interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañia

Plaza de San Juan, 18.-Tortosa.



Text below the illustration, likely part of the advertisement for water.

Text below the illustration, likely part of the advertisement for water.

Text below the illustration, likely part of the advertisement for water.

Vertical text on the right side of the page, likely bleed-through from the reverse side of the paper.